



SCHULE SCHMERIKON

September 2022, Anita Allenspach, Schulleitung

NEWSLETTER NR. 1

KINDERGARTEN UND PRIMARSCHULE

THEMEN

Sichtbar im Strassenverkehr

Gesunde Haltung - Gesunder Rücken

Neuer Schulsozialarbeiter

Schüler*innen-Rat im Schulhaus Sand

Littering Spiel

Termine



Blick in den neuen Kindergarten



Liebe Eltern

Ein heisser, schöner und langer Sommer wurde uns geschenkt.

Wir sind gut ins neue Schuljahr gestartet. Es ist bereits wieder eine Routine eingeleitet. Die neuen Schüler*innen wissen, wie ihre Lehrperson heisst und hoffentlich auch einige Namen der neuen Schulkamerad*innen. Sie gewöhnen sich an neue Abläufe und freuen sich über kleine und grössere Lernerfolge.

So geht es bestimmt nicht nur den Schüler*innen, sondern auch den Lehrpersonen. Nebst dieser Routine gibt es täglich neue Situationen, die eingeschätzt und bearbeitet werden müssen. So ist und bleibt die Schule farbig und lebendig!

Nun werden die Tage kühler und dunkler. Es braucht wieder mehr Aufmerksamkeit bei den Autofahrer*innen, um grosse und kleine Leute im Verkehr oder beim Überqueren der Strasse zu sehen. Achten Sie darauf, dass Ihr Kind immer den Leuchtstreifen oder die Leuchtweste trägt. Auch weitere fluoreszierende Streifen auf der (hellen) Kleidung oder auf dem Schülerthek sind sinnvoll. Das bfu gibt dazu gute Tipps.

Velo fahren wird in der Schule geübt und an der Veloprüfung beobachtet und bewertet. Oh, da brauchen einige Kinder noch viel Training, um sicher zu werden. Üben Sie mit Ihrem Kind und gehen Sie als Vorbild voran!

Helfen Sie mit, dass Sie und Ihre Kinder heil bleiben.

Liebe Grüsse
Anita Allenspach

Sichtbar im Strassenverkehr



Nur wer leuchtet, wird rechtzeitig gesehen.

Schauen Sie sich den kurzen Film dazu an.

Sie sind das Vorbild. Sie leben den Kindern vor, wie man über die Strasse geht und sich im Strassenverkehr verhält. Machen Sie einen kurzen Halt vor dem Fussgängerstreifen (benützen Sie ihn?) und kontrollieren Sie kurz, ob Autos kommen und auch wirklich anhalten? Dass Erwachsene einfach ohne Stopp über den Fussgängerstreifen gehen, haben Sie bestimmt auch schon mehrmals erlebt.

Sicher Velo fahren

Die 5 wichtigsten Tipps vom bfu

- Vorausschauend und defensiv fahren.
- Velohelm tragen, der gut sitzt.
- Sich sichtbar machen – auch am Tag.
- Velo richtig ausrüsten.
- Im Kreisel dürfen Velofahrer in der Mitte der Fahrbahn fahren.



Auch dazu gibt es ein kurzes Video.

Gesunde Haltung – Gesunder Rücken

Rücken- oder Kreuzschmerzen sind die häufigsten körperlichen Beschwerden in der Schweiz! Auch Schulkinder klagen schon über Probleme im Wirbelsäulenbereich.

Die ChiroSuisse bietet zwischen dem **31. Oktober und 5. November 2022** einen Rückentag an. Chiropraktor*innen untersuchen kostenlos Rücken von Kindern und Jugendlichen.

Informieren Sie sich unter: www.chirosuisse.ch. Auf der Website sehen Sie auch, wo die nächste Praxis ist und wie Sie sich anmelden können.



Neuer Schulsozialarbeiter



Wir heissen unseren neuen Schulsozialarbeiter, Serkan Yildiz, herzlich willkommen!

Er bringt schon einige Jahre Erfahrung als Schulsozialarbeiter mit. Er wohnt in Rapperswil-Jona und ist stolzer Vater zweier Kinder.

Haben Sie ein Anliegen? Gerne können Sie direkt mit ihm Kontakt aufnehmen.

Telefon: 079 630 88 77

Mail: serkan.yildiz@rbuznach.ch

Schüler*innen-Rat im Schulhaus Sand

Die Schule Schmerikon hat sich vor ein paar Jahren zum Ziel gesetzt, die Mitbestimmung der Schüler*innen zu fördern.

Vom Klassenrat...

Der Grundstein für eine Mitwirkung wurde in beiden Schulhäusern vor drei Jahren gelegt. Die Strukturen eines Klassenrates wurden in den Teams erarbeitet und die regelmässige Durchführung obligatorisch in allen Klassen, vom Kindergarten bis zur 6. Klasse, eingeführt. Unser Schulsozialarbeiter hat die Teams begleitet.



... zum Schüler*innen-Rat



Anschliessend hat eine Arbeitsgruppe aus dem Schulhaus Sand (Olivier Fasching, Nadia Bislin, Fränzi Soto, Tiziana Petrolo) die Erarbeitung eines Konzeptes für den Schüler*innen-Rat in Angriff genommen sowie die Einführung vorbereitet. Die Teams beider Schulhäuser wurden über die Arbeit informiert.

Für Olivier Fasching ist neu Serkan Yildiz federführend und Daniela Wittinger ist neu dabei. Herzlichen Dank für die grosse Arbeit.

UNO-Konvention

Kinder und Jugendliche haben ein Recht auf Partizipation.

Mitwirkung fördert das politische Verständnis und die Eigenverantwortung. Die Kinder erfahren, dass sie gemeinsam etwas bewirken können.

Was war schon?

- Die Klassenlehrpersonen wurden informiert und mit Unterrichtsmaterialien unterstützt.
- In Unterrichtseinheiten lernten die Kinder stufenangepasst, was der Schüler*innen-Rat ist, welche Rollen und Aufgaben er hat und wie er organisiert ist.
- Die Kinder wurden auf die Wahlen vorbereitet.

Um erste Erfahrungen zu sammeln, startet vorerst das Schulhaus Sand mit einem Schüler*innen-Rat. Wir freuen uns und sind gespannt auf die Entwicklung.





Littering Spiel

Es wird...

- zu viel Abfall produziert.
- zu viel Abfall nicht getrennt.
- zu viel Abfall nicht in vorgesehene Kübel geworfen.

Zur Sensibilisierung wurde in beiden Schulhäusern ein Littering Spiel durchgeführt. Draussen auf der Wiese wurde ein Spielplan gelegt. Immer zwei Primarklassen, aufgeteilt in vier Gruppen (Metall, Papier, PET, Glas), haben entsprechenden Abfall gesammelt, Fragen beantwortet, Werkstoff getauscht und sich überlegt, wie Abfall vermieden oder korrekt entsorgt werden kann.

Als Abschluss von dieser Littering-Spiel-Woche hat am Samstag, 10.09.2022 in Schmerikon der erste Clean-Up Day stattgefunden. Waren Sie dabei?

Was können wir im Alltag tun?

- regelmässig Fätzle (tun wir!)
- Abfall in den Kübel werfen
- Mehrwegboxen und Trinkflaschen verwenden
- Abfall vermeiden
- Abfall trennen und zur Sammelstelle bringen
- Vorbild sein

TERMINE

Dienstag, 25.10.2022: Elterninformationsabend Übertritt Oberstufe (19.30 Uhr)

Mittwoch, 2.11.2022: Lesenacht Sand

Donnerstag, 10.11.2022: Zukunftstag, 6. Klasse

Freitag, 11.11.2022: Erzählnacht, Schulhaus Zentral

Dienstag, 15.11.2022: Schulbesuchstag

Mittwoch, 16.11.2022 (ganzer Tag): Schilf (Schulinterne Lehrerfortbildung)

Donnerstag, 15.12.2022: Schulbesuchstag



WIR BLEIBEN IN VERBINDUNG

Haben Sie Fragen zum schweizerischen Schulsystem oder zum Schulbetrieb, dann melden Sie sich telefonisch, persönlich oder über E-Mail bei mir.

Ich wünsche Ihnen eine gesunde Zeit und grüsse Sie bis zum nächsten Newsletter ganz herzlich!

Anita Allenspach, Schulleiterin

anita.allenspach@schule-schmerikon.ch · T 055 552 10 10